

**OFFICE DE TOURISME DE WASSELONNE
CERCLE D'HISTOIRE (N° 202)**

**La grande cloche
de l'église catholique de Wasselonne
et la « Zehnerglock »
de la cathédrale de Strasbourg**

Les quatre cloches de l'église catholique Saint-Jean-Bosco de Wasselonne fêteront, le 13 avril 2014, le cinquante-cinquième anniversaire de leur naissance, et le 7 juin, celui de leur baptême. La sonnerie de la grande cloche à 22 heures répond en écho à la « Zehnerglock » de la cathédrale de Strasbourg.

À propos de la « Zehnerglock »

La sonnerie de la cloche de la cathédrale de Strasbourg à 22 heures, la « Zehnerglock », n'a aucun rapport avec l'obligation pour les juifs d'avoir à quitter la ville, contrairement à une rumeur tenace. On la confond à tort avec le « *Grüselhorn* », appelé trompe d'effroi qui retentissait chaque soir avant la fermeture des portes de la ville sous l'Ancien Régime. Cette sonnerie était le signal du couvre-feu pour les habitants « *intra-muros* » (« à l'intérieur des murs [de la ville] »), auxquels il était interdit après cette heure de circuler dans les rues sans être éclairé. La ville de Strasbourg en maintient la tradition comme un signe de paix et de fraternité entre tous les citoyens.

A.H.

Sources :

- Paroisse Catholique Wasselonne (PCWAS).
- Jean Daltroff, *La Route du Judaïsme en Alsace*, I.D. l'Édition – Bernardwiller, 2010, page 9.